

INFORME DE GESTIÓN MENSUAL

Objetivo:

Apoyar los procesos y procedimientos de manera administrativa para la puesta en marcha, evaluación, ejecución y seguimiento de los instrumentos de fomento, servicios de apoyo y proyectos financiados por Sercotec, relacionados con la temática energética.

Alcance:

Período desde el 01 al 31 de diciembre de 2024.

Desarrollo.

Las actividades previstas para el mes de diciembre en el marco del programa "Energía Renovable para los Servicios Sanitarios Rurales" no se llevaron a cabo debido a factores externos que impidieron su desarrollo normal. El propósito de este informe es explicar las razones que ocasionaron esta situación, así como las acciones llevadas a cabo y las gestiones en curso para garantizar la continuidad del programa.

En cuanto a las actividades realizadas, se llevó a cabo un seguimiento continuo de la propuesta presentada por Sercotec en noviembre, la cual establece los lineamientos para la convocatoria del programa. Además, se avanzó en la gestión de la extensión del plazo de ejecución del Convenio D.EX 245, el cual es fundamental para el lanzamiento de la convocatoria. A su vez, se mantuvo la coordinación con las áreas internas de Sercotec para la preparación de los recursos necesarios para dicha convocatoria.

Los factores que afectaron la ejecución de las actividades fueron principalmente dos.

En primer lugar, la falta de autorización formal para la extensión del plazo del Convenio D.EX 245, lo que retrasó significativamente la ejecución de las actividades planificadas durante el mes de diciembre. Este contratiempo impidió el lanzamiento de la convocatoria, ya que todas las acciones relacionadas con la publicación de la misma, la recepción de postulaciones y la posterior licitación para la selección de proveedores de sistemas fotovoltaicos dependen de esta autorización.

En segundo lugar, la demora en la autorización de la extensión del plazo para la ejecución del Convenio retrasó la publicación de la convocatoria, lo que afectó directamente el cronograma de la licitación para seleccionar a los proveedores de los sistemas fotovoltaicos. Esta licitación debería haberse publicado en mercado público con 30 días de plazo para la recepción de propuestas.

De cara al futuro, se esperan acciones correctivas para superar los contratiempos mencionados. Se prevé que la autorización formal de la extensión del plazo del Convenio D.EX 245 sea recibida a inicios de enero de 2025, lo que permitirá proceder con el lanzamiento de la convocatoria para las cooperativas. En este sentido, se tiene previsto publicar la "Convocatoria Especial para Cooperativas de Servicios Sanitarios Rurales de Coquimbo y Valparaíso" en el sitio web de Sercotec durante los primeros siete días de

enero. Además, se proyecta la licitación pública para la selección de los proveedores de sistemas fotovoltaicos, la cual contará con 30 días para la presentación de ofertas, que serán evaluadas por la comisión mixta conformada por Sercotec y la Subsecretaría de Energía. Finalmente, se reforzará la coordinación con la Subsecretaría de Energía para agilizar la validación de los criterios de selección de las cooperativas y asegurar la eficiencia en el proceso de postulación, así como en la definición de los aspectos técnicos de la licitación.

Conclusión:

A pesar de los retrasos derivados de la falta de autorización formal para la extensión del plazo del Convenio D.EX 245, se espera que, una vez recibida la autorización formal en enero, se den inicio a las actividades clave del programa, como el lanzamiento de la convocatoria, la recepción de postulaciones y la licitación para la selección de proveedores. Estas acciones serán fundamentales para alcanzar los objetivos establecidos.



Claudia Atiquipa Loria
Profesional de apoyo
Gerencia de Desarrollo Asociativo

Pedro Elissetche Cruz
Gerente
Gerencia de Desarrollo Asociativo

Santiago, 17 de diciembre del 2024

